Semi=diario de intereses generales.

Editor y Redactor-HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVIII

PUNTARENAS, COSTA AJCA MARTES 23 DE JUNIO DE 1914

### NOTITAS

#### Patriotismo estomacal

A moción del regidor Cé-pedes, según leo en "El Correo," la noche del sábado dispuso el Ayuntamiento llamar al recinto de las sesiones al "carísimo" presidente municipal.

Esta personalidad robusta y de grandes "luces," se dió el taco de renunciar la presidencia y de retirarse temporalmente de las sesiones, a sabiendas: de que el cuerpo i de su mando todo le aceptaria, como le acepta y le aceptará todo mientras no exista en el Municipio "control intelectual," menos la dimisión, y de que volvería a su curul presidencial ungido con la voluntad sacra y sapientísima de sus compine hes.

Presidente. Tarde que temprano ello tenía i que suceder, y pensando bien y procediendo mejor, don Victor quiso que fuera hoy lo que tendría que ser mañana.

cocho, el caro personaje, con aquella su prosopopeya de hombre acaudalado y de muchas "luces" en el piso superior, y con aquel su carrielito que le pagó la Munici palidad imputando el gasto a Tesorería Municipal, se presentó por estos trigos, en son de pagar personalmente sus peones, d- requerir sus filas de pretorianos anodinos y de echar una ojeadita a las cajas de su finca.

Y ahí lo tenéis, pues, de nuevo, al fren-

te de la grey municipal.

Naturalmente, y no hay que tomarlo por un sarcasmo, que para hacerle volver al trillo, es decir, para depositar en sus inmaculadas manos el destino de este pueblo, fue del caso excitarle el patriotismo, su acendrado patriotismo, ese su patriotismo puesto siempre a prueba de bomba cuando se ha tratado de gracias municipales o de hacerse girar unos cuantos coloncejos, ya sean en virtud de representaciones que a su iniciativa le dispensa el cuerpo que dirige, bien para pagar los gastos de honorarios a los abogados (?) que intervienen en los negocios municipales, o ya sean, en fin, para cubrir la diferencia de gastillos por comilonas y francachelas en hoteles de Puntarenas.

Y si no apelan al patriotismo del caro presidente, don Pacho no vuelve y no volviendo él, se lleva la trampa a los negocios de trascendencia, una carretada de demonios cargan con el "bien de los intereses de la comunidad" que usufructan sabrosamente, se apagan las luces del municipio y mueren de nostalgia los señores ediles.

Yo por eso aplaudo la iniciativa del regidor Cespedes, prefiriendo que vuelva don Pacho sin la rendición de cuentas que se le ha oedido por la Prensa hará un par de meses, antes de que pudiera suceder lo apuntado en el parrafo anterior.

### Escrúpulos de monja

"El Correo," no puede quejarse el amigo Poveda, ya van dos veces que lo mentamos, "El Correo," decía, y van tres, se muestra extrañadisimo de que el mobiliario de la casa o del dormitorio de don Alfredo, por mejor decir, cueste unos dos mil y pico de colones y de que La Gaceta registre con alguna frecuencia acuerdos mandando pagar mercaderías para la mansión presidencial. Y con motivo de esto formula, en un suelto de gacetilla, una critica al Gobierno.

En eso de criticar cada uno hace de su capa un sayo. Cualquiera puede endilgar una censura al Gobierno y tachar sus actos de inconstitucional y de cuanto se quiera. Nuestra libertad de imprenta y nuestra libertad de acción, lo permiten al extremo de que, hoy en día, se ha hecho en Costa Rica más fácil Jeprochar al Gobierno, que pegarle a un borracho. Pero la critica es arma que hay que saber esgrimir, mejor dicho, es necesario formularla de manera que no acuse espíritu de baderia política ni prurito de criticar.

En lo que dice "El Correo," y van cuatro,

Señor Dire tor de EL PACÍFICO Presente.

Muy señor nuestro:

El señor don Ramón Araya ha tenido para los firmantes expresiones groseras y den grantes que es imposible dejarlas pasar sin que se oiga nuestra voz de protesta. Dice el señor Araya que los músicos somos una partida de desvergonzados y tramposos. Parece o así entendemos, que hay individuos de nuestro cuerpo que le deben y no le han pagado. Pero porque uno no haya cumplido cualquier compromiso con el contraido, debemos la colectividad, la Era algo previsto el reto no del caro banda entera, cargar con el Sambenito de tramposos y desvergonzados? No es lógico que paguemos justos, por pecadores y el senor Araya, comprendiéndolo así, ha debido gastar la caballerosidad de personificar, Y como avisado de lo que estabaen san- i de decir fulano de tal, músico, es un trampo-o y desvergonzado, po que me debe y no me paga. Eso cabía, en vez de lanzar ofensas sobre nuestra reputación de personas honradas y trabajadoras.

Algunos de los que aqui firman, si cierto es que han tenido negocios con don Ramón, verdad es también que han cumptido religiosamente sus compromisos. Así mismo es verdad que la mayoría de los firmantes no conocen, si no es de nombre, al señor Araya, y que éste ni de nombre si quiera conoce a muchos de ellos, quienes, por otro lado, jamás hemos pedido un cinco al interés a nuestro gratuito ofensor.

En nuestra calidad de personas honradas, pedimos al señor Director de "El Pacífico," se sirva consignar nuestra voz de enérgica protesta contra esas expresiones groseras, lanzadas única y exclusivamente por el prurito de ofendernos.

De U. attos. ss. ss.,

Carlos Moya Barrantes A. Her undes M., Constantino Cerna M., Narciso Aguilar, Frnesto Rodriguez M., Juan Rufael Alvarado, Daniel Villalebos A., José Villalebos. David Torres, J. Joaquin Chavarria, Oton el B dilla Juan Oreamuno M., Ramon Gutiérres, Luciano Mena.

se palpa el extremismo. Es lógico suponer que el Presidente de una República viva en el confort, que el mobiliario de su casa sea un mobiliario de mansión presidencial. Nuestra vanidad se resintiria mañana, dado el caso de que un extranjero llevara a su país y así lo manifestara por la Prensa, una mala impresión del recinto del Jefe del Estado. Don Rafael Iglesias, sabedor de lo que son estas cosas, se tenía listo un mobiliario lujosisimo, quizás solo visto en una regia casa europea. Y si hemos de creer a sus amigos, entre el pedido hecho por el señor Iglesias venian cortinas que solamente una de ellas hubiera importado a la Nación el valor de los muebles de don Alfredo. Y es que en materia de gastos de esa naturaleza, don Rafael jamás ha andado tan corto como el Lic. González.

Para ser consecuente con su modo de pensar, "El Correo," y van cinco, a la par de esa crítica por los muebles de la Casa Presidencial, ha debido formular la que en rigor de verdad merece la moción del diputado civilista Lic. Anderson, moción que ordena un gasto de cien mil colones, cien mil colones como quien dice nada, para tirarlos en un edificio y representaciones en la exposición

Sin embargo, sobre este gasto enorme y que será verdaderamente sensible dada nuestra situación económica, se guarda el más profundo silencio

NIX CAMARAUS

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

## De nuestro corresponsal viajero

#### Pozos artesianos

Los trabajos que con este fin se llevan a cabo en Corralillos, distrito del Cantón de Nicoya, Guanacaste, bajo la dirección del inteligente mecánico don Roberto Quiroz y señor Alfaro; van adelante y tienen esperanzas del buen efecto de sus trabajos. Tropiezan con algunas dificultades como lo es con la adquisición de peones; esto se debe a que el Gobierno les retraza mucho sus sueldos y de ahí el mal que 'perjudica en mucho sus trabajos.

#### Trabajo importante y de progreso que se propone llevar a cabo el señor Gobernador del Guanacaste.

Parece que en el río Tempisque y a la altura de Filadelfia los tiempos han venido recopilando en aquel mismo lugar árboles arrancados por las fuertes corrientes, tucas labradas, de cedro y pochote de gran volumen, basuras, etc., etc., y que motivado a esta gran preza el río se ha desbordado por sus rivera . Es el pensar de muchos guanacastecos que en parte se deba a esa presa la gran sequia que ha tenido el río Bolsón, que tantos atrazos ocaciona al comercio, servicio pos-al y pasajeros, pues, hay ocaciones en que las lanchas pierden en el puerto del Bolson hasta dos mareas, que es igual a permanecer por la razón o la fuerza dos días en aquel lugar; y si no es así que lo diga el Diputado Faerron; en consecuencia, el servicio postal sufre también este atrazo.

La idea del señor Gobernador, por demás simpática, es la de acabar con aquella presa perjudicial que a punto fijo la llevara a cabo; limpio ese río podrár. las embarcaciones llegar hasta Filadelfia. También le caerá más agua al río Bolsón y esto unido a hermosos muelles y un buen puente que conseguirá del Supremo Gobierno, dará importancia al Guanacaste en su principal vía de comunicación y podrán los guanacastecos felicitarse de tener un Gobernador emprendedor y de miras progresistas.

#### Riña

En Humo dióle un punta pié Eduardo Espinosa a Gerardo Matarrita, éste contestóle con un puñetazo en el estómago y otro a fondo en la boca que se la dejó abultada y votaudo sangre. José J. Sandino quizo vengar lo ocurrido a Espinosa, pero examinando bien la boca de aquél, renunció a su propósito.

#### Felicitación

Nuestra felicitación al amigo Ceslao Saborío, quien tué obsequiado por el Gobierno con la cantidad de & 500.00 por su dirección en la construcción del puente de Bebedero.

#### Bien hecho

Don Vicente Cantero actual Jefe Polí-

### Ecos \*\*\*

Los vecinos de las piezas conocidas con el nombre de La Paz, se han acercado a nosotros para que en nombre de ellos delatemos los escándalos que todas las noches arman por esos contornos ciertos individuos amigos de las juergas nocturnas. Damos traslado de la queja a la autoridad de Policía, no dudando de que se atenderá la justa queja de los perjudicados veci-

:: En su última sesión la Municipalidad conoció de tres proyectos para cloacas en Puntarenas. Según opinión de personas conocedoras, de esos proyectos el que más se ajusta a la necesidad que se trata de llenar, es el del Ingeniero don Luis Mata-

:: De paso para San José estuvo ayer entre nosotros el joven amigo nuestro don Gonzalo Quiroz a quien acompañaba su

senora esposa y niños.

:: Nos permitimos insinuar una idea a la Municipalidad, respecto a la limpia de retretes y solares de propiedad particular. Algunos de estos no hacen el servicio de higiene ni consienten en que se lo haga la empresa particular del señor Acuña; y de aquí que sus propiedades sean un verdadero foco de infección y podredumbre. En lo que va de año, hay solares que no conocen la escoba y excusados que no reciben las caricias de la pala. Pasar o vivir cont guo a estos lugares, es imposible, sin correr el riesgo de morir esfixiado. Es necesario, pues, para hien de la salubridad pública, que el Ayuntamiento ordene que se haga el servicio de higiene a los morosos, a quienes cobrará luego, junto a la respectiva multa, el importe del trabajo ejecutado.

:: Ayer lunes regresó de Esparta el senor Gobernador don Clodomiro G. Fi-

gueroa.

:: Está para arribar a Puntarenas un vapor conduciendo unos cuantos miles de toneladas de carbón, para el Gobierno.

:: Nuestro buen amigo don Benjamin Escalante ha sido objeto del honroso ascenso a jefe de la reputada casa comercial W.Steinworth Hnos., donde hace un par de años presta sus buenos servicios.

Nos satisface sobremanera la distinción que se hace al amigo, a quien nos permitimos felicitar en unión de su estimable

compañera.

:: Después de una temporada en la ciudad brumosa, volvió a Puntarenas la joven señora dona Emma de Rudin. Nuestro saludo.

:: Se halla en Puntarenas de paseo el joven josefino don Ernesto Esquivel. - Bien venido.

tico de Cañas renunció la cantidad de & 25.00 que le asignó aquella Municipalidad. Está bien, que no se atolle.

#### Nombramiento

Fué nombrado Agente de Policía de Bolsón don Daniel Bonilla.

CORRESPONSAL VIAJERO

### REALIZACION

Solamente por quince días! NOVEDADES TIENDA DE

VICTOR CESPEDES Y Co. Especia idad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería,

joyería y calzado fino para niños. El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus

compras al contado. No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céu-

timos en loteria para el próximo sorteo. PRECIOS Mayo 23

## Hotel Europa

Adminietrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

### Geo S. R. Cornick Contratista -- Constructor

COMPRO MADERAS de todas clases para Exportar y Construcciones .- Pago los mejores precios.

VENDO Tela para Techos, Pinturas para techo de hierro, Calderas y Chimeneas y la mejor BREA en Costa Rica. Apartado Nº 54 - Oficina 200 varas al este de la Y.

### LUIS CASALVOLONE

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en Sau José y sucursaies en Limón, Turrialba y Grecia. - Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGU-ROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio. Agensia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE

COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.) Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait .- SULICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTA-CIONES.

PUNTARENAS

COSTA RICA.

### ESPECIFICO ANTI-ASMATICO YODALINA

Para bien de la humanidad hago constar que despues le haber probado un sin uùmero de drogas para curarme el asma de que he padecido por muchos años, lo único que me ha dado un resultado eficaz es la YODALINA.

Dicho medicamento me fué recomendado per la acreditada casa de los señores Manuel J. Grillo y Co, quienes son los únicos agentes en este pals.

Todo el que padezca de esa terrible enfermedad debe probar este gran específico.

G. POVEDA E.

San José, 20 de Febrero de 1914.

## SASTRERIA Cañería para

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto. -El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.-Frente al Parque.

### Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pin turas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

## AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO VENDE-

Francisco Amador Mejía-Agente

Cantina, refresquería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnifica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de h elo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka"! (Enero 2)

## EL SIGLO NUEVO,-Puntarenas

Almacen de Abarrotes y Géneros

Asta casa renueva el surtido constantemente.-Acabamos de recibir

un ES' LENDIDO SURTIDO DE MUEBLES. l'ara mariua ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de tod s amaños.—Especiali-dades: COGNAC TAR DUPUY, W SKEY MAHATAN, CIGA-

RRILLOOS COQUETA.

## Elders æ Fyffes kimited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra. SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez," "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio diales viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se es concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida. Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San osé o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS .- Administrador General.

EL PORVENIR

### RAUL JIMENEZ & Cº

Tienda de novedades - Frente al Mercado

Especialidad en adornos de toda clase.

Acaba de llegar un bonito surtido de zarazas de íodas clases y precios Cintas y terciopelos -todos colores -gasa -ca imires negros de superior calidaddriles-céhros para camisa último estilo-medias para niño-todos los números-medias para hombre desde 25 cintimos el par-corbatas para caba'lero muy buen surtido-géneros para hábito-botones óe fantasía-chole y chalinas de muy buenas calidades - Todo nuevo, bueno y barato. - Buenas rebajas en compras al contado.

### UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES y CA-LAMARES, llegan todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Co'ón, los martes a las 4 p m Servicio de restaurant "A la Carte." Servicio de pasaj ros y carga para New York También llevarán carga para Europa, via New York.

La mejor máquina de coser; a módicos precios. Garantizada.

Salvador Aráuz S.

A. HERRERO Y Cia.

### Una oportunidad

Acabamos de recibir 600 quintales de hierro para techos, que daremos al bajo precio de 9.00 colones el atado.

Enseguida de la conocida tienda La Gran Señora de Manuel Roldán.

A. Asch & B os

### HOTEL ALVARADO

Este tan conocido estab'ecimien to, situado a docientas varas de les baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias: LAS ALVARADO,

#### EN ALAJUELA

Se consiguen útiles para escuelas y oficinas, de inmejorable calidad y las últimas novedades en artículos de Papelería, Joyería y Cigarrería, novelas, libros de enseñanza, de recreo y religión, en la famosa LIBRERÍA ALAJUELENSE de CALVO F. Y COM que los importa y vende a más bajo precio que en la capital. Ordenes por correo se atienden inmediatamente.—Apartado nº 28.

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

# Santa Cruz

He visto con placer en "El Correo de la Costa" un artículo en el que se insita a los cruceños a poner su contingente en la realización de la cañería de aquel lugar. Acudo presuroso al llamamiento como cruceño que soy, y nada me llenaría más de satisfacción que ver a mi pueblo dotado de todas las comodidades modernas, Por eso voy a externar las ideas que al respecto tengo.

Los pueblos que como el de Santa Cruz carecen de los tres elementos, aire pure, luz y agua viven siempre en un amodorramiento enfermiso y parece que la falta de esos agentes civilizadores embotan todas las facultades de los individuos. A pesar de eso, Santa Cruz no es un pueblo muy atrazado; precisamente ahora se están instalando tres máquinas: una de hacer hielo, otra de hacer pan y una de hacer tosteies; ya días se sentía la necesidad de las tres. Y han estado unos ingenieros americanos levantando planos para instalar aquí las maquinarias que van a ocupar en la explotación de las minas del Arado; dicen estos señores que traerán la fuerza eléctrica desde el Tempisque y por consiguiente beneficiará a Filadelfia y Santa Cruz.

Así es que no está lejos el día en que nuestras niveladas calles estéu iluminadas con los mechones del progreso y arrinconará para siempre la sombra fast diosa del retroceso. Además, sé de buena fuente que el Diputado José Joaquín Soto, en breve presentará al Congreso la proposición de elevar a Santa Cruz y Nicoya a la categoría de ciudades. Estas razones y las expuestas por "El Correo de la Costa" demuestran la necesidad ingente de la cañería.

Existe el lugar llamado El Papelillo, I donde hay un hermoso "ojo de agua" capaz de dar el agua suficiente para el consumo de la población, a una distancia de dos leguas y con buena altura. Yo le suplico al Municipio que pida al Gobierno un Ingeniero que examine el lugar y que diga si se puede o nó hacer la cañería allí, y que haga el presupuesto, porque hay varios empresarios que desean hacer la obra.

Teniendo luz eléctrica y cañería Santa Cruz será una ciudad moderna; al momento se pondrían en movimiento acerraderos, descascaradoras de arroz, fábricas de jabón, de candelas, curtiembres, etc. El agua pura, los retretes de hueco, los jardines públicos y particulares serían, agentes eficaces de salud y bien estar.

CLÍMACO PÉREZ

#### Carta a Juan A. Córdova

Puntarenas

May señor nuestro: Aquí tiene Ud. un relato con su significado. Florida es el estado en todos los Estados Unidos más ingrato para pintura.

Gilm re & Davis Co. Tallahassee, Florida, piensan que saben lo que se obtiene como resultado con la pintura en su clima: ellos han estado pintando por 35 años, y con pintura Devoe por diez años. Sus palabras son las siguientes: Edificios que pintamos hace diez años con pintura Devoe están en tan buena condición como si hubieran sido pintados hoy.

También dicen que la pintura de plomo v aceite solamente dura alli un año: la de

Devoe dura diez.

10 años es una muy larga época para pintura en Florida; más larga que 20 años en Maine. No nos atrevemos a asegurar que ambas cosas son verdaderos hechos en esos estados, pero sí hay tales casos.

Si dijéramos que el costo de pintura Devoe en Florida es la mitad del costo corriente de pintura, sería mucho, suponemos que sería una tercera parte; hay tanta mala pintura alli. La pintura que más cuesta es la peor, y la peor es la que siempre resulta más costosa en todas partes.

De U. atros. y s. s.

F. W. Devoe & Co. New York.

P. S.-Héctor Esquivel, Puntarenas, C. R., vende nuestros productos.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A "EL PACIFICO!"

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

40-00 60-00 70-00

Golf de la Empresa de Trasportes Marítimos del Baraho gasolinas Manuel

Nicoya

Puntarenass ASERRADERO A VAPOR

0000000

Salida de Chomes

tar en: 8 ida de

ASAJ

0-40 0-25 0-25 0-25 0-25 0-25

quintal de Carga B. bedero, Ba lena y Bolsón

garrafón lleno (15 litros)

t homes

cuero de rea pié cúb co de carga

Jesús

- Puerto

Puntarenas

Bebedero

Con eseul

er Manzanillo

S.n P. blo v Puerto Jesús e viceversa

e dir z anos mit d de precin.

La Empresa hara precios especiales de fletes. según la cantid d, para el trastaiz e f ij des de coalquiera de los anertos del Gallo con destano a Funtarenas.

Est. Empresa tiene el Gusto de ofr. ceral público un servic o especial pa en lauchas de gasolina rápid s y que reunen las mejores condiciones

Precios por ida o regreso:

Marzanil o Puerto Jerús o San Pablo Bebedero

de

20 po

010010

50000

S ado

recargo

Pab'o (Puerto Thiel)

a en Manzanillo

Con escal

Salida San P

Sa

Manzanillo

Puntarenas

92191

y regreso

Pedro Canale. -- Puntarenas.

Conescala

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas.-Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.-Tayer mecánico.-Descascaradora de arroz.-Construcción de muebles. - Se atienden toda clase de pedidos.

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899 Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

# Pacific Lumber Company

SAN JOSE - OROTINA -- PUNTARENAS

Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.---.JAMES DAGAN----Admidistrador General.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

de cedro, maderas Compro

Solume te se recitirá equipa e hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pasaj ro tiene derecho al trasporte gratis de 20 kilos de equipac. El exceso se cobrará a razón de © 0.50 por quintal o fuección de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arrego a la tarifa de fistes. I. Los día 1º y 15 de este mes, a gasolina que hace el correo de Ballena bará esca a el Manza i lo de ida y regreso.

Todos los corresporde cia postal debe diriguae a la EMPRESA DE TRASPORTES y la Tegrifica a "EMPRESA" "PUNTARENAS" region de la corresponde cia postal debe diriguae a la EMPRESA DE TRASPORTES y la Tegrifica a "EMPRESA" "PUNTARENAS".

Saida de Ball-na-Bolsón

010

Ballena

- ollia

Manza

Para eviter reclamos se aviea al comercio que no se embarcari vingún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, sa meros, nombre del destinario y lugar de

Para eviter reclamos

-Las hor s de sa ida y l'egad de las embereaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el est do de mar.

-Lus garrafones vacios o les os de licor, así como las latas de canfín, serán t asportados sin responsabilidad por parte de la Empre a en caso de fractura o derrams.

-El importe del fleta de la carga que se embarque será pagado estrict menta al contado.

Los tiquetes deben com pra se con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones.

El pasaj ro que se embarqua sin tiquete pagará una multa del 50 pS. No se devolverá en importe de los tiquatas cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

OBSERVACIONES

L. Empresa se hace cargo de la conducción de .valores a los puetos del tráfico, cobrando cinco colones por mil, de comi ión.

brasil.-Pago los mejores precios. Tiene su oficina en los altos de la ABOGADO Y NOTARIO

don Alberto Fait,

## GUANACASTECAS

### Cruceñitas

Sin pasión de ningún género, sin tratar de ofender a nadie, y solo por el placer que siento de que se lea una vez siquiera una i página de verdades guanacastecas, voy a verter aquí, movido por la profundísima emoción que me causó, una conversación tenida con un amigo sardinaleño, en una de mis muchas excursiones que llevo hechas a aquel pueblo. ¡Libreme Dios de imputar cargo alguno a persona habida o por haber! Lo que yo escribo es tan sólo una conversación, como ya lo dije arriba, tenida con un amigo cuyo nombre callo. Conozco la modestia suma de aquel hombre, y la discreción grandísima con que trata sus asuntos, y es por eso por lo que no soy más explícito en mi narración. Fue una casualidad nuestro encuentro. Yo lo saludó, y él con carácter serio (pues serio es su carácter) pero afable me extendió su ani-Ilada mano, acompañando el movimiento con aquella su eterna fracesilla de: "¡Cómo está usted!," a la cual va casi siempre unida una chanza de confianza. Después de esta costumbre ya tan vieja, la del saludo, yo me apresaré a felicitar a mi amigo por no sé qué nombramiento recaido en é; y qué!-me dijo.-Cree usted que eso es muy halagüeño? No!... Y antes de felicitarme debia usted compadecerme y .... Y qué?-le pregunté.-Que eso no se realizará-me contestó.-Y por quél-volví a decir.-"Porque hay sabuesos en la sombra," v éstos temen que el hueso se les escape. Por lo que toca a mi-prosiguió diciendo-tengo el orgullo que, aunque muy pobre, jamás he doblado la rodilla suplicando "al amigo un puesto en el presupuesto" y menos aún que me conserve en él. ¡Y cree usted-le dije-que sus enemigos políticos sean capaces de patear la propia diguidad de ellos y bajar hasta lamer los pies del enemigo? - Dignidad!, me dijo. Y cual de ellos la tiene cuando se trata del.... Presupuesto? Y si no fijese usted en lo que voy a decirle: Ha muy pocos días hablaban ellos del Gobierno, y decían que empleados que fueran buenos, como el señor Quesada, no debían sacarlos.

Yo le pregunto a usted en nombre de la verdad: ¡Será buena una autoridad que explota miserablemente la ignorancia? Será buena una autoridad que consciente o inconscientemente aplica a una mujer, porque castigó al hombre que quería castigarla, 110 colones de multa, tan solo porque tenía dos hermanos y . . . . (aquí callo el "y" que es muy bajo) y le bijó e 100 tan pronto como un "compinche" suyo arregló el negocio? Esto es probable con su mismísimo compinche. Ellos creen que esto no se sabe o que por lo menos ya se olvido. Pero no! "También los muertos de las tumbas se levantan." Y cree usted-le dije-que "ellos" harán contra usted alguna cosa? Oh, sí-me contestó;-cualquier cosa. Ellos no reparan medios.

Al llegar a esta parte de mi narración, mi amigo calló y se levantó como diciendome que debiamos partir. Entonces me despedí ofreciéndome en adelante ser su mejor amigo. Gracias, me dijo, por el inmerecido honor.

Yo me vine sin olvidar una palabra de la conversación, pero dudándolas todas.-Ahora me convenzo de que soy un niño. El joven aquel pesa todas sus palabras antes de decirlas, y me arrepiento de haber dudado, pues ahora sé que hay en el Ministerio de Gobernación y Policía una queja contra ese joven. Y ahora comprendo por qué con tanta amargura me dijo: ¡Lo que siento es ser tan pobre!

Ahora me lo explico todo! "Sus enemigos lo envidian.'

JUAN DEL SALTO DORADO Santa Cruz, 11 de junio de 1914.

(Comunicado)

Lucas Alvarado y las intrigas

Don Lucas Alvarado, Inspector de Telégrafos de la 4ª Sección, a quien en mala hora le di mi voto para representante del Gremio de Telegrafistas de esta provincia, como único programa de reformas que presentó ante la Liga de Telegrafistas, fué el que don Leovigildo Pérez, mísero mortal, ya le tenía la cama lista y que había que tomar precauciones para que no le dejara sin el pan este intrigante de las regiones cálidas del Guanacaste.

¡No sabe el señor Alvarado, que los hombres que como yo sobemos trabajar en todas las esferas de la vida, no necesita mos de intrigas sucias para surgir y que solo basamos nuestros triunfos en nuestros méritos personales?

Como guanacasteco honrado, que nunca conciente que venga a manchar su reputación una canallada de las que usted fué a denunciar, le exijo que pruebe lo contra rio con luz meridiana, si no le llamaré sin ambajes, intrigante mentiroso y vulgar.

LEOVIGILDO PEREZ Portegolpe, 18 de junio de 1914.

Las Juntas

Después del cacareado asunto de los "coligalleros" de que se ha hecho tanta albaraca, y de los cuales algunos han sido mandados presos para Liberia, otros están detenidos en la cárcel de la Sierra y unos que andan a monte, todo ha quedado tan tranquilo como si nada hubiera pasa o. Solo si, en algunos semblantes se advierte cierta nostalgia, quizás porque como a todo se acostumbra uno m nos a llevar palo, nos hace falta oir aquellas destempladas marimbas y guitarras que dia y noche no ce-aban de tocar hasta que se quebraban las j caras de la primera o se reventaban las cuerdas de la segunda, o ver aquellas alegres caravanas que entre charlas festivas se dirigian en las noches de luna hacia este lugar, como a a tierra de promisión, aunque Mr. Seilaff no les había mostrado todavía las tablas de la ley sino hasta la noche del cinco, en que vieron aparecer el Monte de los Chanchos convertido en e Sinahí de la tradición fulminando truenos y rayos en momentos en que ellos estaban entretenidos con los buenos hilos de "coligallo" que en estos angustiosos tiempos les venían como el maná a los israelitas. Qué se va a hacer! En este picaro mundo no todo puede ser gloria; cada ser viviente está sujeto a alternativas, y prueba de ello es, que el toque destemplado de las marimbas y guitarras, se ha cambiado por e sonido estridente de la corneta, que al dar las llamadas o algunas horas, mete despavorido en el último rincón de su casa a cualquier mocozuelo que esté jugando en la calle; y el ir y venir de las caravanas, en las carreras de la policía persiguiendo a los habitantes de Babilonia y a los discípulos de Confucio; pero gracias a Dios ya está todo en paz.

CRONISTA Las Juntas, junio de 1914.

Cañeras

Como se lo ofrecí en mi anterior, hoy vuelvo a ocuparme del personal del Resguardo de aquí. Ya se cambió la viejo jefe don Higinio Guerrero y en su lugar fue nombrado el señor Arnulfo Salazar, quien no dudo hará una buena labor fiscal si tiene el buen acierto de quitar de ese cuerpo el elemento anterior, pues si él se para en sus pies por sostenerlo, no dudo que irá viento en popa al desprestigio.

Ese elemento no le conviene al nuevo Subinspector por estar acostumbrado a otras cosas, menos al cumplimiento de sus deberes. Además, el señor Salazar desconoce por completo estos lugares y tendrá Afecciones

leves ó crónicas exigen el empleo inmediato de la mejor medicina.

Como tal, centenares de médicos y millares de curados recomiendan la

**EMULSION** de SCOTT



de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.

que dejarse levar por sus subalternos y no hay ninguno de ellos que se propusiera a bacer desaparecer la fabricación clandestina de aguardiente.

¡A erta! señor Salazar, y busque elemento sano y conocedor de estos lugares y así sabrá apreciar el Gobierno sus buenos ser-

cicios.

La higiene en este lugar es otra cosa que deja que desear. En el Mercado se expenden verduras y otros artículos en ver dadero estado de descomposición; es preciso que ya que la Municipalidad nombró cuerpo de policía de higiene, ésta se prencupara por el buen servicio que le ha sido encomendado.

Se encuentra en esta de puseo la simpática señorita Lucila Valerio, de Santo Domingo de Heredia, a la que le deseo toda clase de felicidades y que de Cañas lleve muy buenas impresiones.

Su afmo.,

RICARDO

Cañas, junio de 1914.

#### Gracias, colega!

Nuestro simpático · olega "La Broma," del día 20 de junio, trae la aclaración que sigue, que insertamos gustosos y muy agradecidos por los finos e inmerecidos conce tos del viejo amigo y compañero, Armando Cardenal.

"El Dizector de EL Pacífico, nuestro que rido amigo Héctor Guevara Santos, nada tiene que ver con las correspondencias de Puntarenas publicadas en "La Broma." Cuando el señor Guevara quiere ocuparse de alguna o varias personalidades, en serio o en broma, tiene el valor de hacerlo en el periódico cuva dirección está a su cargo. Y hacemos esta afirmación, porque los años que juntos pasamos trabajando en distintos periodicos de esta capital, sirvieron, entre otras cosas, para que conociéramos a fondo al querido compa-



FRESCOS y esquisitos cigarrillos Mogu! y Tabacos, ha recibido la EUREKA

Cardui, y que lo reco-mendaré à cualquiera amiga que necesita tomario."

l Pruébese!

# POLEO

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL Ventas solo al por mayor - - - - - Libres de descuentos en ventas al contado Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías.